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中国梦行走在路上

刀鱼跌价后还须监督钉钉子
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勿灵了

王石工资
高不高!

惠农措施为何不敌死猪贩子!

()'*

%&+,

&%*

%

安全带"

为谁系!

!"小时读者热线!
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! ! ! !感谢央视!在黄浦江上打捞的死

猪数量迅速减少"死猪事件渐渐淡出

人们视野"#猪肉汤$之类说法从新鲜

有趣沦为冷笑话的时候%央视近日播

出了跨越沪浙两地的新闻调查%虽然

没有揭露出什么#惊天真相$%也没有

超出此前政府所披露"其他媒体所报

道的更新信息%只是将一个个实地采

访听到的答案汇积起来%已让人大有

水落石出"逼近真相的感觉!

在一定程度上% 这一媒体调查报

道% 进一步回答了依然萦绕在许多百姓

心头的各种疑惑!根据调查%这次因涉及

水源地而在上海千家万户引来一阵社会

心理波动乃至于海外皆闻的死猪事件%

确乎与疫情无关% 而是多种因素综合作

用的结果&养猪基数不断攀高%养殖户图

省事私自处置% 春节后南方的阴寒天

气%当地无害化处理设施容量跟不上需

要%去年起严惩了一批收买和加工病死

猪的猪贩''阴差阳错间% 造就了万

头死猪漂流黄浦江的天下奇闻!

祸福相依!也许我们应该庆幸奇

闻"壮景在没有#出大事$"发生疫情

或污染之前的及早出现%也要庆幸沪

浙两地的紧急应对和通力协作%在舆

论沸腾和严管重罚之下%习惯了乱扔

的养殖户已在改正自己的行为! 然

而%确如媒体所问%从长远看%靠这种

运动式的整治是否能真正解决死猪

的贩卖和丢弃问题%依然令人怀疑!

随手将死猪扔进河道的养殖户%

并无请下游人士喝#死猪汤$的主观

恶意%且首当其冲%先毁损了自己的

生活环境! 将板子打在他们的 #自

私$"坏习惯上%或者在上下游地区间

相互推诿"指责%并无意义(种种道委

屈"叹苦经%也难挽回影响"换来宽

容!根据媒体报道%死猪随地埋"随手

扔的问题% 在养猪集中地区颇为普

遍%通过追问这一事件%实现对病死

猪去向的有效监管"整治%解决的绝

不止是上海"浙江两地"一时之间的

问题%而应是全国皆有的长期需要!

管住死猪不流向餐桌%也不污染

河道%真是千难万难吗)*新闻调查+中

的一个细节%很是发人深思&被抓的死

猪贩坦言% 以前他每天都能收到十多

头死猪% 收购的最高价格不过 !"元!

猪贩带着有几分自豪地说到% 当地人

人知道他%养猪户欢迎他%因为他为大

家解决烦恼%还带来了实惠!

!"元的死猪收购价% 远比起农

业部规定给养殖户非正常死亡生猪

的每头 #"元补贴低! 但养殖户们偏

偏不知道还有这一政策! #"块钱补

贴没有到达养猪人手里%只用在了坐

等他们打电话送死猪的中间处理环

节%才给主动上门收死猪的不法商贩

以活跃空间%倒让他们成了为农民排

忧解难"避免死猪填河的#功臣$!

国家出台了惠民好政策%却不能

奏效者% 远不止病死猪补贴这一项!

很多时候% 好政策都梗阻在中间环

节%没有深入调查"恰当施行"主动调

整%也缺少有责任心的认真落实和有

效宣传! 不动脑筋去#管$和#导$%一

味重#监测$%靠运动式#封堵$的思

路%不改不行!

姜泓冰

! ! ! !作为一个不开车的人%虽然乘车机

会很多%但系安全带的次数却很少! 不

坐驾驶位% 似乎安全带与我的关系不

大! 尽管道路交通安全法规定%驾驶人

和乘坐人员都要按规定使用安全带!

必须承认% 在系不系安全带的问

题上%我很不自觉! 除非司机提醒%不

然很少主动把自己#绑$在座位上! 一

来%系安全带不舒服(二来%不少出租

车上的安全带看上去就不太干净(三

来%那么多人不系安全带%如果自己老

老实实地系上%好像有点#戆$''偏

偏%针对我这种不自觉的人%来自外部

的提醒也是少之又少!即使有时%我是

坐在比较危险的副驾驶位上!

不过%前些日子去了一趟广州%有

了一番新体验! 在前三次坐出租车的

过程中%有两次%司机提醒坐在副驾驶

位的同事系上安全带! 之后% 无需提

醒%同事都会自觉系上!或许是同事本

身善于听取建议%也或许是身处异地%

比较倾向于入乡随俗%但总归证明%外

部的提醒是多么重要!

之前% 关于副驾驶位不系安全带

会不会受罚%有过一番讨论!作为一个

很不自觉的人%我倒是希望罚一罚%来

纠正一下自己身上的不良习惯! 不自

律%则他律嘛!

有时候% 为了规避要不要系安全带

的纠结%我会选择坐在后排!既安全又宽

敞%也不用担心违反了哪条交通法规!

然而% 后排乘客也要系安全带的

呼声%又响了起来! 究其源头%是关于

出租车头枕广告屏安全与否的争议!

有一种说法认为% 如果后排乘客也系

上安全带% 就可以避免头撞广告屏的

风险! 当然%广告屏安全与否%应该由

专业测试来检验% 后排要不要系安全

带%完全是另一回事! 但是%撇开广告

屏的问题不谈%后排乘客系上安全带%

确实能增加安全系数!

在台北坐出租车%如果坐在后排%

会看到前排头枕上鲜明的标示% 要求

后排乘客系上安全带% 违者罚款! 但

是%坐了几次%只有一位年长的司机提

醒系上安全带!怎样令乘客自觉守法%

怎样鼓励司机多多提醒% 显然不是制

定一条法规就足够的!

说到底%安全带%是为自己系的!老

是依赖别人提醒% 其实挺不好意思的!

所以%多依靠自觉自律%更能保证自己

的安全!不过%恕我多说一句%出租车上

的安全带%真的需要好好清洁啊!

郁晶陶

! ! ! !目前有 $""家上市公司披露

了 %"&%年年报% 根据年报中披露

的高管薪酬数据% 高管薪酬最高

的是万科%去年万科 %'位董事"监

事" 高管人员税前总收入 &("$))

亿元%其中%董事会主席王石税前

收入 &!$"万元!上周股东大会上%

有股东认为去年万科高管薪酬*市

值比已经超过美国排名第一的地

产商,,,帕尔迪%不合理! 王石反

问%#你们觉得我拿得多吗) $他又

说&#按照美国上市公司标准%我

应该拿 &"""万美金的年薪% 帕尔

迪有很多地方值得万科学习%但

是这样比%我很委屈! $

高管薪酬历来是个争议话

题%%""#年年报显示%中国平安董

事长马明哲 %""+年税前报酬合计

为 '$&$,&万元% 曾经引起一片哗

然!虽然其中 '&-%万元是奖金%马

明哲本人也没有领取% 在 %""+年

内已直接捐与 #中国宋庆龄基金

会$%但金融业的高工资还是遭到

#吐槽$!

!年过去了%金融业高管的工

资倒是没有怎么增长% 马明哲

%"&% 年的税前收入是 )##(#+ 万

元%不过%上市公司高管整体收入

仍在大幅增长% 特别是房地产公

司高管% 工资大有超越金融业的

势头! %""$年平均每家上市公司

高管薪酬总额为 %"" 万元 %到

%"&& 年已经增加到 '!! 万元%没

几年高管薪酬增长一倍多! 而且%

收入达到 #位数的人也越来越多%

如万科王石 %"&%年的税前收入为

&!$"万元% 方大特钢的董事长钟

崇武收入也高达 &!&$(+万元!

眼下高管的收入高不高) 王

石觉得并不高%如果按美国公司应

该更高!薪酬问题全球都没有标准

答案%但是%如果大大超过平均水

平%都会遭到诟病%就是在美国%华

尔街的高收入在金融危机后被美

国人广泛批评! 何况%中国能用美

国标准吗) 中国的 ./0总量虽然

排名世界第二% 但人均 ./0就排

在很后面了%就是说%中国人均收

入比美国低很多%那么%中国高管

收入应该和美国高管一样吗)现在

中国两极分化严重%最需要的是提

高低收入人群的收入%而不是大幅

提高高管的收入! 因此%薪酬问题

应该按中国的国情办!

连建明

! ! ! !十八大后%网民津津乐道的领导

人的亲民姿态"不封路#吃泡面等细

节常受到网络解读%尽管它们只是时

政新闻的细微注脚%但对于八卦气息

和新闻敏感并重的网络而言%它们往

往容易被放大% 有的人延伸解读%将

其视为重大改革的前奏!

这样的解读尽管有些牵强%但从

领导人的诸多表态看%这股新风的确

成为了民间与高层的默契%信号意味

极为浓厚!今年#两会$强化了这种信

号% 譬如期间对法治精神的强调%多

位领导人履新即表示要#敬畏法律$%

而#建设法治政府$也在李克强总理

首次记者见面会上被提及% 并表示

#任期内不增加三公经费$!网友竞相

传播会场内的这些细节%中国政治的

正能量呈喷发之态!

新任总理的首次记者见面会结

束后%网上几乎一边倒地认为%李克

强总理表现优异! 与总理的风趣"亲

切以及意犹未尽相对应的是媒体的

老套与不思进取%鉴于记者的欠佳表

现%很多人又认为这是一次让人失望

的记者见面会! 会后#改革喊破嗓子

不如甩开膀子$一语不胫而走%不少

人就此感慨媒体跟不上步伐!

当然%如此种种都赶不上$中国

梦%一词的热度! 细心的网友应该还

记得%新年伊始%多家媒体的新年社

论即选择梦想作为主题! #梦想$一

词% 过去常见诸于娱乐节目的煽情

桥段%或许在现实生活中%梦想是一

种#奢侈品$%正因为这样%它在年轻

人心目中的位置% 它在当下的宝贵

价值%就显得格外突出!它成了真诚

的代表词%是有志者的关键词%是勇

于担当之表现!所以%大凡追梦者的

登场%即便前途尚难预料%但他们总

能博得掌声% 因为有梦想本身已经

显得难能可贵%他们不仅另类%更值

得期待!

每个人都有自己的中国梦%这句

话套用的是一个陈旧的句式%却契合

了当下的中国现实!当网友们热衷于

阐述属于自己的中国梦%这就意味着

梦想自身的复杂%以及实现过程的种

种困难! 当然%抛开那些过于个人化

的诉求外%不难发现%中国梦所寄托

的是传统的家国情怀%蕴涵了对中国

前途的思考与期待%譬如法治%又如

公平%以及正义!

中国梦%梦之难%所谓筚路蓝缕%

所谓前途未卜%一切希望都有赖于接

下来的涓滴创造!习近平主席上任后

首次出访"网友&媒体纷纷聚焦其夫

人! #中国元素和得体气质$%有媒体

如此评价这位领导人夫人! 在网上%

不乏网友搜索历史上的功勋夫人%譬

如美国的罗斯福夫人%又如抗战时期

的宋美龄%他们的言谈举止和所作所

为%都被拿来和彭丽媛相对比! 对政

治场域的关注尽管不乏娱乐视角%但

如今的舆论热情% 显然不是基于此%

而是那几乎众人皆知但却略有些茫

然并且已经上路的中国梦!

何小手

! ! ! !媒体披露%今年高档礼品茶"刀

鱼价格暴跌% 往年动辄近万元的刀

鱼如今跌到了 +""元1)""元!

有转作风的#八项规定$和#六

项禁令$在%不少企业自然不敢顶风

请客送礼%影响#老关系$的顶戴!但

要在位者严守规矩% 还得像习近平

总书记此前讲的 #发扬钉钉子的精

神$%把干部作风钉牢定型!

但如何钉钉子却大有讲究! 如

果靠上级领导#按文件敲钉$"#层层

敲钉$%那就难免#敲$一漏万%#敲

力$层层弱化%按下葫芦浮起瓢! 只

有牢固树立群众观点% 让人民群众

帮忙一起敲钉子%才能不怕钉子多%

不惧板子厚%把铁板钉穿!

要实现中国梦% 要能容下 &-

亿人的梦想%我们就要有建摩天大

楼的胆魄和毅力敲钉子! 别怕群

众"媒体拿着#修理$工具进来%更

不能对有作风问题的干部护短!

对容易导致作风问题的制度"机

制%要有坚决改的态度和勇气%尤

其是涉及到部门利益的各种审批

权%一定要早请#被审批$的群众"

企业来公开协商%把透明制度建起

来%千万不能在这个上面搞#全装

修$"#古典美$%否则%老鼠"臭虫就

会躲在#装饰$板下大吃大喝! 就怕

是某些#吃货$现在#饿$一阵%到时

候吃起来%刀鱼价格怕是一万元都

挡不住!

（新民网评论员 网址：!!!"
#$%&'%"(%）

! ! ! ! $蛮灵格"勿灵了"秤作弊"心黑额'%上海有知名餐饮企业竟然也在电

子秤里做手脚"最近被有关部门严厉处罚( 潘顺祺 画


